



NOS PROTEGIMOS EN CASO DE TRAICIÓN: AMLO

En su primer informe del año, el Presidente dijo que si no se alcanzan los votos para la reforma eléctrica enviará de inmediato una iniciativa sobre el litio. | AB |



“Estamos protegidos en caso de traición”

Afirma el presidente Andrés Manuel López Obrador que **si no se aprueba la reforma eléctrica** enviará una iniciativa para modificar la Ley Minera

**ALBERTO MORALES
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que en caso de una traición y de que no se apruebe su iniciativa de reforma constitucional en materia eléctrica el próximo domingo, su gobierno ya está protegido.

Primero, por el fallo de la

SCJN que declaró constitucional la reforma de su administración a la Ley de la Industria Eléctrica, con lo que se descarta dar preferencia a empresas particulares (Iberdrola) sobre la energía que producen las hidroeléctricas de la CFE.

“Para tranquilidad de los mexicanos, si no alcanzamos las dos terceras partes de los votos para la reforma consti-

tucional en materia eléctrica por el boicot de los legisladores entreguistas, conservadores, de derecha, reaccionarios, enviaré de inmediato, el lunes próximo, una iniciativa para modificar la Ley Minera, que sólo requiere de la aprobación de la mayoría simple de diputados y senadores”, dijo.

En su mensaje por sus primeros 100 días de su cuarto año de gobierno, el titular del



Ejecutivo explicó que en esa reforma se establecerá que el litio, "mineral estratégico, ambicionado por las corporaciones y por gobiernos extranjeros", sólo podrá ser explotado por el Estado mexicano y quedará como propiedad absoluta del pueblo y de la nación.

En el Patio de Honor de Palacio Nacional, ante los presidentes del Senado, Olga Sánchez Cordero, y de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, el gabinete federal, así como el fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, en primera fila, y la jefa de Gobierno capitalino Claudia Sheinbaum Pardo, el Mandatario emplazó a los legisladores a definir sus posturas este domingo.

"Muy pronto sabremos quién es quién en tan relevante emplazamiento; creo que el domingo próximo se sabrá", aseveró.

Señaló que la lucha es por recuperar el control de la nación sobre la industria eléctrica para garantizar la soberanía energética y para tener un abasto de electricidad estable, confiable y con precios justos.

En ese contexto, el Mandatario destacó que, a pesar de la pandemia de Covid-19, la crisis económica, de la guerra de Rusia y Ucrania, que ha implicado inestabilidad en el mercado y aumentos de petróleo y del gas, en México estamos saliendo adelante.

Señaló que no han subido los precios de estos combustibles ni las tarifas eléctricas, y esto ha permitido frenar la inflación, fortalecer la economía popular y garantizar el bienestar de los mexicanos que más lo necesitan.

Presumió que, como lo prometió en campaña, su administración cumplió con inaugurar el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el pasado 21 de marzo, obra emblemática que, dijo, nos permitió un ahorro de 120 mil millones de pesos.

Señaló que en julio estará en operaciones la nueva refinería Olmeca, en Dos Bocas Paraíso, Tabasco, y en tono de broma cuestionó a la secretaria de Energía Rocío

nanie García.

"¿Verdad, Rocío? Y con la terminación de la coquizadora de Tula el año próximo seremos autosuficientes en gasolinas, diesel y turbosina", aseveró.

El presidente López Obrador reconoció que en materia de seguridad si bien se han logrado reducir los principales delitos de alto impacto, en lo que va de su gobierno el feminicidio creció en 15%, porque "posiblemente antes no se clasificaba como ahora"; la extorsión aumentó en 40% y el robo en transporte público individual creció 22%.

Hizo un reconocimiento a las Fuerzas Armadas, porque sin la lealtad de las secretarías de la Defensa y de Marina no habría los mismos resultados en seguridad, desarrollo y bienestar.

"Gracias, almirante José Rafael Ojeda Durán; gracias, general Luis Crescencio Sandoval; gracias, Rosa Icela Rodríguez; gracias a todas y todos los miembros del gabinete y de las instituciones del Gobierno de la República que se han comportado a la altura de las circunstancias", dijo.

En materia social, el presidente López Obrador aseguró que hay 10 millones 163 mil adultos mayores que están recibiendo su pensión universal y el 70% de las familias del país reciben cuando menos un apoyo del presupuesto de manera directa, y en los estados más pobres como Chiapas, Guerrero y Oaxaca se atiende a casi 100% de los hogares.

En educación, el Presidente dijo que en mayo llegarán a un acuerdo con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para incrementar en términos reales los ingresos de los maestros.

Destacó que para lograr un Estado de bienestar el mayor desafío consiste en hacer realidad el derecho a salud, por lo que se lleva a cabo un plan para garantizar atención médica de calidad y medicamentos gratuitos, por medio del modelo IMSS-Bienestar. ●

LOGROS

Estos son algunos puntos que el Mandatario destacó de su administración:

- En los tres primeros meses del año lo más significativo ha sido la disminución del Covid.
- En caso de que no se apruebe la reforma eléctrica, enviará iniciativa para que Estado controle la explotación de litio.
- Están inscritos en el IMSS un total de 21 millones de trabajadores.
- Salario mínimo promedio es de 14 mil 370 pesos mensuales y ha aumentado 71% en términos reales.
- El peso se ha fortalecido más de 2% ante el dólar.
- La mezcla mexicana de petróleo se vende en 92 dólares el barril.
- El año pasado la economía de México creció 5%.



El presidente Andrés Manuel López Obrador dio un informe con motivo de los primeros 100 días de su cuarto año de gobierno.

FOTOF: DIEGO SIMONA SÁNCHEZ, EL UNIVERSAL



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EL UNIVERSAL EL SALVADOR DE REFUGIO	1,8	13/04/2022	LEGISLATIVO



Adán López, secretario de Gobernación, y el fiscal Alejandro Gertz acudieron al informe.



Manuel Bartlett, director de la Comisión Federal de Electricidad, acompañó al Presidente durante el acto.